

東金市教育委員会会議録

令和2年8月（定例会）

1 日 時 令和2年8月20日（木） 午後1時30分開会

2 場 所 東金市役所 401会議室

3 招 集 者 東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一

4 議 題 議決事項

第1号議案 教育委員会公告式規則等の一部を改正する規則の制定について

第2号議案 学校その他の教育機関の長に対する事務委任規程等の一部を改正する訓令の制定について

第3号議案 東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱等の一部を改正する告示の制定について

報告事項

1 成人式に関するアンケート結果について

2 専決した事項の報告について

行事の共催の承認

3 諸報告

5 教育長及び出席委員

教育長 飯田 秀一

委員（教育長職務代理者） 戸田 俊雄

委員 鈴木 正明

委員 山下 美紀

6 出席職員

教育部長 石渡 淳一 教育総務課長 鈴木 健太郎

学校教育課長 上之藪 和朗 生涯学習課長 岩瀬 保雄

スポーツ振興課長 佐久間 英郎 中央公民館長 廣瀬 惣一

東金図書館長 片岡 一徳

教育総務課庶務係長 川崎 一郎 教育総務課主査 小山 和哉

○教育総務課長より、石田委員から欠席の届出があった旨を報告した。

◎開 会

午後 1 時 3 0 分、飯田教育長より開会が宣告された。

◎日程第 1 会議録署名委員の指名

飯田教育長より山下委員を指名した。

◎日程第 2 令和 2 年 6 月 2 4 日開催の会議報告

飯田教育長より令和 2 年 6 月 2 4 日開催の東金市教育委員会定例会の会議録について意見を求めた。

全員異議なし

◎日程第 3 議件

○第 1 号議案 教育委員会公告式規則等の一部を改正する規則の制定について

飯田教育長より教育委員会公告式規則等の一部を改正する規則の制定について事務局に説明を求めた。

教育総務課長より教育委員会公告式規則等の一部を改正する規則の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会が所管する 1 9 件の規則中の用字用語等の整理を行うため、これらを一括して改正することについて審議をお願いするもの。

山下委員

小さい「つ」で表記する個所が大きい「つ」で表記されているものがあります。これはどうしてでしょうか。

教育総務課長

促音につきましては、現在では小さい「つ」で表記するものとされておりますが、以前は大きい「つ」で表記するものとされておりました。

このため、制定時に大きい「つ」で表記するものとされていた規則については現在においても、そのまま大きい「つ」で表記されているものです。

山下委員

読みやすくするため今回の改正で大きい「つ」に表記を改めることはされないのでしょうか。

教育総務課長

御指摘のとおり、読みやすさからすると疑問の残るところではございますが、規則などを一部改正する際の一般的な方法に則りまして、促音につきましては、従来の表記を受け継ぐものとしております。

山下委員

細かいことになりますが、参考資料の7頁下に「処分を受けた場合についても」の次に読点を加える改正があります。他の読点を加える改正は妥当であると思いますが、ここに読点を加えることは必要なのでしょうか。

教育総務課長

この読点につきましては、促音の「つ」と同じように、法令用語の用い方に則ったものとするために加えるものです。

全員一致で原案どおり可決した。

○第2号議案 学校その他の教育機関の長に対する事務委任規程等の一部を改正する訓令の制定について

飯田教育長より学校その他の教育機関の長に対する事務委任規程等の一部を改正する訓令の制定について事務局に説明を求めた。

教育総務課長より学校その他の教育機関の長に対する事務委任規程等の一部を改正する訓令の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会が所管する7件の訓令中の用字用語等の整理を行うため、これらを一括して改正することについて審議をお願いするもの。

全員一致で原案どおり可決した。

○第3号議案 東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱等の一部を改正する告示の制定について

飯田教育長より東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱等の一部を改正する告示の制定について事務局に説明を求めた。

教育総務課長より東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱等の一部を改正する告示の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会が所管する3件の告示中の用字用語等の整理を行うため、これらを一括して改正することについて審議をお願いするもの。

鈴木委員

読点、漢字、用語などをこれだけの分量調べ、3つの議案としてまとめられたこと、御苦労さまでした。

依然から気になっていた事柄なのですが、学校長と校長の使い分けについてです。校長が正しい職名なので、学校教育法の中では学校長は用いられず、校長が用いられています。

一方で、参考資料の64頁では「学校長の責務」となっていますが、これより前では校長で統一されているようです。学校長と校長の使い分けについて意図するものがあるのでしょうか。

教育総務課長

鈴木委員のおっしゃられましたとおり、職名としては校長が正式なものです。

御質問のありましたことについてですが、東金市要保護及び準要保護児童生徒就学援助に関する要綱第9条で「当該児童生徒の在学する学校の長、以下学校長という」としておりますので、略称として学校長を用いているものです。

全員一致で原案どおり可決した。

◎日程第5 報告

○1 成人式に関するアンケート結果について

生涯学習課長

成人式に関するアンケート結果について、御説明させていただきます。資料の37頁をお願いいたします。

民法の一部改正により、令和4年4月1日から成人年齢が18歳に引き下げられることになりましたが、成人式については法律上の定めはなく、それぞれの自治体が自主的に実施する行事となっております。

このことから、成人年齢の引下げに伴う式典対象者の年齢について検討するためアンケートを実施し、その集計結果がまとまりましたので、報告させていただきます。

まず、調査対象といたしましては、東金市内の4つの中学校に在籍する3年生とその保護者及び東金市内の3つの高等学校、東金高等学校、東金商業高等学校、千葉学芸高等学校に在籍する1・2年生とその保護者です。それぞれ6月から7月にかけて、調査を実施いたしました。

アンケートの内容ですが、生徒に対しましては「自分が何歳のときに成人式を行いたいか」という質問に対して、20歳、18歳、わからないという選択肢を用意し、さらにその理由を選んでもらうといったものでした。

保護者に対しましても同様に「成人式の対象年齢は何歳であるべきか」という質問とその理由を記載いただいております。

アンケート結果につきまして、御説明させていただきます。38頁、2. 調査結果の概要を御覧ください。

中学3年生、また高校1・2年生を合わせますと、成人式の対象年齢は20歳と回答した生徒の割合が圧倒的に多く81.7%、18歳と回答した生徒の割合は8.4%でございました。

また、保護者で対象年齢は20歳と回答した人の割合は85.8%、18歳と回答した方は6.8%でございます。

20歳を選んだ生徒から挙げられた理由の中で、最も多かったのは、「18歳で実施すると、受験や就職活動の時期と重なるから」でした。次に多かった理由は、「飲酒・喫煙は20歳にならないと認められないから」であり、その次に多かった理由が「しばらく会っていなかった同級生に会える機会となるから」でございました。

18歳を選んだ生徒から挙げられた理由は、「民法の成年年齢に合わせたほうが良いと思うから」、「18歳で大人になった自覚を持つことができると思うから」、「進学や就職等で地元を離れる前に同級生が集まる機会となるから」でございました。

保護者につきましても同様の理由でございます。

それぞれの詳細につきましては、39頁、40頁のデータ編にお示ししてございますので、後ほど御確認いただければと存じます。

なお、千葉県内の他市町村の状況について調べたところ、成人年齢引下げ後の成人式について既に方針を定めたところでは、全ての市町村が20歳を対象としており、現時点では18歳としている市町村はありませんでした。

このような状況を鑑みて、東金市教育委員会としても、成人年齢が18歳に引き下げられた後も、現行どおり20歳を対象として式典を開催することといたします。

なお、式典の名称は、「成人式」から「はたちのつどい」や「二十歳を祝う会」などに変更することを検討しています。

報告は以上です。よろしくお願いいたします。

教育長

成人式に関するアンケート結果について報告がありました。委員の皆さんの御意見、感想をいただきたいと思えます。

鈴木委員

これだけのアンケートを実施することは大変なことであつたろうと思えます。御苦労さまでした。

他市町村の状況、18歳を対象とする自治体はあるのでしょうか。

生涯学習課長

方針が定まっていない自治体もございますが、現在のところ、県内ではございません。

20歳で実施するという自治体としては、分かっている範囲でということになりますが、千葉市、松戸市、船橋市、市川市、浦安市、香取市、茂原市、旭市、勝浦市、神崎町、鋸南町、山武市、大網白里市です。

戸田委員

アンケートの結果は妥当なものだと思います。また、式の名称を替えるということは結構な話だと思います。是非そのような方向で進めていただければよいのではないのでしょうか。

いずれにしても、18歳で式に参加するということは大変難しいと思えます。

山下委員

このアンケートを実施したことは20歳について生徒達が考えるよいきっかけになったと思えました。

このアンケート結果は生徒達にリターンするのでしょうか。

生涯学習課長

学校を通してアンケートを実施させていただいたので、結果についても学校にお知らせします。

山下委員

リターンが一言でもあると自分の言ったことがこのようになっ

たんだなと感じて、捉え方が違ってくると思います。参加している気持ちにもなると思います。このアンケートを活かしていただきたいです。

生涯学習課長 はい、ありがとうございます。

○ 2 専決した事項の報告について

行事の共催の承認

学校教育課長 専決した行事の共催の承認について資料に沿って説明した。

○ 3 諸報告

(1) 飯田教育長 教育長行事予定（8月・9月）について、資料に沿って説明した。

(2) 教育部長 令和2年第3回東金市議会定例会に提案予定の議案の概要等について、説明した。

(3) 学校教育課長 本日20日から小学校及び中学校の第2学期が始まった旨を報告した。

8月に示された国の作成した新型コロナウイルス感染症拡大防止のためのガイドラインについて、その概要を説明した。

また、修学旅行は中止とした旨を報告した。

学校教育課行事計画（8月・9月）、長欠不登校の状況及び子ども達の心を大切にするアンケートについて、資料に沿って説明した。

(4) 生涯学習課長 生涯学習課行事計画（8月・9月）について、資料に沿って説明した。

(5) スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（8月・9月）について、資料に沿って説明した。

また、学校施設開放事業の再開の検討状況について報告した。

(6) 中央公民館長 公民館行事計画（8月・9月）について、資料に沿って説明した。

また、中央公民館の貸出し状況等について説明した。

(7) 東金図書館長 図書館行事計画（8月・9月）について、資料に沿って説明した。

◎閉 会

午後3時29分、飯田教育長より閉会が宣告された。